

Un boucher, maigre de corps comme d'esprit, étant entré, un jour, dans la boutique d'un libraire où était JOHNSON, prit un volume du poëme de Churchill, et se mit à répéter, comme par affectation, et pour faire preuve de goût, le passage suivant :—
“ *Quiconque commande à des hommes libres, doit être libre lui-même.*” Puis, se tournant vers le docteur : “ Que pensez-vous de cet adage, monsieur,” lui dit-il ? “ Il n'a pas le sens-commun,” reprit Johnson ; “ c'est comme si l'on disait : *Quiconque tue des bœufs gras, doit être gras lui-même.*”

SOCIÉTÉ POUR L'ENCOURAGEMENT DES ARTS ET
DES SCIENCES EN CANADA.

Nous avons vu avec plaisir nos concitoyens de Québec travailler depuis quelque temps à la formation d'une Société, dont le but est d'encourager le génie naissant en ce pays. Un pareil projet, s'il est sagement mis à exécution, ne peut qu'être suivi des plus heureux résultats, et formera une des époques les plus heureuses de nos annales littéraires.

Il est de fait qu'il existe déjà dans le pays nombre de sujets, qui pour briller dans l'arène scientifique, ou dans les arts purement d'agrément, ne demandent qu'une occasion favorable, ou les aiguillons d'une noble émulation. Ici vient se placer tout naturellement une de ces circonstances mémorables, qui a donné au monde lettré un de ces génies étonnants, qui, sans ses erreurs, aurait été un des plus beaux diamans à la couronne du dix-huitième siècle. ROUSSEAU était un humble scribe dans un bureau de Paris ; l'Académie de Dijon propose un prix ; Rousseau sort de son assoupissement, et son premier pas est une merveille. Voilà un fait qui n'a pas besoin de commentaire ; nous ajouterons seulement, qu'ayant devant nous le plan d'organisation de la Société, nous le croyons en tout propre à faire sortir de l'obscurité, ceux de nos concitoyens que la nature a doués des talens nécessaires.

Il n'entre pas seulement dans le plan de cette Société de profiter des lumières et des informations de ses différents membres ; elle fait un pas de plus, et de ce pas dépend l'heureuse influence que sa formation doit avoir sur toute la communauté ; elle appelle encore le génie de toutes les parties de la province, et promet à ses efforts la seule récompense qui lui convienne, des marques d'honneur, l'approbation d'un corps éclairé, de la gloire, en un mot ; ce qui fut toujours la passion des grandes âmes !